
  

Rapport d'émission du 
17/11/2020 - 8h-9h  :

Les podcasts



  

Pour cette nouvelle matinale confinée, nous avons 
décidé de parler d'un très proche cousin de la radio  : le 
podcast. Drôle, émouvant voire très instructif, il se 
consomme aussi bien seul qu'en famille. Quel est son 
histoire  ? Pourquoi connaît-il autant de succès 
aujourd'hui  ? Ce sont les questions auxquelles ont tenté de 
répondre la joyeuse équipe d'académiciens de l'ESJ au 
cours de cette matinale. 

Le thème :



  

Le spectre :



  

Le 
conducteur :



  



  

L'équipe :

Héloïse Drouet
La chronique

La matinale s'est assez bien passée 
dans la mesure ou c'est à distance donc 
toujours assez semblable et "solitaire". Petit 
détail : je m'étais inscrite à cette matinale 
pour faire le billet d'humeur à la base. Cela a 
changé lorsque le tableau a été réorganisé. 
En effet, le billet d'humeur n'a pas été 
réinscrit au même endroit qu'initialement. Je 
m'en suis aperçu in extremis mais trop tard 
car la personne qui avait fait le billet 
d'humeur à ma place l'avait déjà envoyé. Je 
me suis donc trouvé au dernier moment à 
devoir trouver une chronique sur les 
podcasts. Sujet très intéressant mais 
compliqué pour moi étant donné que je n'en 
écoute pas tant que ça moi même...Ce qui, 
en soi, n'aurait pas été un problème si 
j'avais fait le billet libre étant donné que 
celui-ci peut être hors thème. Bref, il n'y a 
pas mort d'homme. Pour compenser j'ai créé 
un jingle assez général et j'ai fait du 
montage en ajoutant quelques effets 
sonores rigolos, ce que j'adore faire. J'ai 
donc rendu mon travail assez tard, toujours 
cette même contrainte de temps qui me 
pose problème...



  

Lucie Barbier
L'invité

J’ai eu du mal à trouver un interlocuteur 
disponible pour mener une interview pour 
l’émission sur les podcasts. En effet, après 
avoir demandé à plusieurs studios de 
production, j’ai fini par recevoir une réponse 
tardive du fondateur de Binge Audio. Toutefois, 
réussir à l’avoir au téléphone s’est avéré 
compliqué car il avait un emploi du temps 
chargé et il a ainsi décalé l’interview à deux 
reprises. Cela m’a incroyablement stressée, 
d’une part car j’avais peur de ne pas pouvoir 
mener d’interview et d’autre part car je ne 
voulais pas mettre dans l’embarras le reste de 
l’équipe. J’ai fini par l’avoir en fin d’après-midi 
du jour où je devais impérativement rendre la 
chronique. Malgré quelques problèmes 
techniques (réseau téléphonique défaillant par 
moment), l’interview s’est bien déroulée et a, 
je crois, apporté des informations à l’auditeur 
pour mieux saisir le sujet. J’ai donc monté en 
vitesse l’émission, en enlevant les moments 
où le téléphone avait cessé de fonctionner. Au 
final, j’ai rendu la chronique un peu avant 19h. 
Si je n’aime pas le fait d’avoir rendu mon 
travail aussi tard, par respect pour Lisa Picot 
et Marine Evain, je pense que l’interview était 
assez bien menée et intéressante ! Merci à 
l’équipe !



  

Solène Robin
Le micro-trottoir

Pour cette matinale, j’ai dû 
m’occuper du micro-trottoir. J’étais un 
peu réticente à l’idée de faire un 
micro-trottoir en cette période car 
confinement oblige, on ne peut pas 
aller dans la rue. J’ai donc 
questionner des gens de mon 
entourage que je connaissais plus ou 
moins bien et le rendu est plutôt 
concluant, même si je regrette de ne 
pas être allée vraiment au contact 
des gens. Le son était de moins 
bonne qualité vu que c’était par 
téléphone.



  

Roméo Duhar
La chronique internationale

J'ai bien aimé faire une 
chronique sur un sujet à l'étranger. 
Ça change de parler d'un autre pays 
que la France et ça permet de 
découvrir de nouvelles choses.Côté 
montage et enregistrement, tout s'est 
bien passé, je n'ai pas eu de 
problèmes particuliers. Au fur et à 
mesure de faire des chroniques à 
distance, on fait le montage de plus 
en plus vite !



  

Grégory Pellegrini
Le billet d'humeur

J 'ai vraiment bien aimé bosser 
sur ma chronique la matinale ! Avoir 
un billet d'humeur est toujours 
quelque chose de très plaisant 
parce qu'il donne la possibilité de 
jouir d'une liberté totale sur le sujet. 
Je trouve que j'ai été plutôt bien 
inspiré pour mon sujet. J'ai eu 
toutefois quelques petits problèmes 
de micro.



  

Hélène Charpy
La chronique pratique

J ’ai fais pour cette matinale 
la chronique pratique. Comme le 
thème était « les podcasts », je 
me suis dis que ça serait sympa 
de présenter les podcasts que 
nous faisons (nous les étudiants 
de l’Académie). J’ai donc présenté 
les différents podcasts des 
personnes qui m’avaient 
contactées suite à une annonce 
sur le groupe de promo. Ça a été 
intéressant et amusant de 
présenter le travail de mes 
camarades ! Cependant le 
montage laissait à désirer je 
pense...



  

Lou Ballaghien
L'animation

J 'ai beaucoup aimé le rôle 
d'animatrice, bien que c'est une 
expérience que j'aurai préférée 
vivre en studio. Le fait de devoir 
recevoir les chroniques au 
préalable pour les écouter afin de 
pouvoir les annoncer et surtout les 
commenter m'a pris énormément 
de temps, surtout pour certaines 
chroniques qui ont été rendues 
assez tard. Mais c'était quand 
même un rôle agréable dans 
l'ensemble.



  

Lisa Picot
La réalisation technique

J 'ai beaucoup aimé faire le 
montage de cette émission très 
intéressante, même si les 
conditions n'étaient pas optimales 
sachant que j'ai dû monter toute la 
nuit pour rendre la matinale à 
l'heure. Cela fait sans doute partie 
du métier de journaliste ! J'espère 
pouvoir refaire la technique, peut-
être dans d'autres circonstances !



  

Marine Evain
La secrétaire de rédaction

Le rôle de secrétaire de rédaction 
était un rôle que j'attendais beaucoup 
car je voulais voir si j'étais capable de 
« manager » une équipe pour produire 
et rendre une matinale. Confinement 
oblige, je n'ai pas pu vivre cette 
expérience en studio, chose que je 
regrette un peu évidemment...La 
production de cette matinale s'est 
plutôt bien passée malgré les 
quelques problèmes rencontrés 
(chronique en moins car une personne 
n'a pas pu la rendre, invité qui recule 
sans cesse son interview...). On a tout 
de même réussi à rendre l'émission à 
temps et j'en suis assez satisfaite. Un 
grand merci à toute l'équipe pour tous 
leurs supers travaux !
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